

Aumentan los préstamos entre instituciones bancarias

Autor Administrator

Wednesday, 22 de July de 2015

Modificado el Tuesday, 21 de July de 2015

Una desigual distribución de la liquidez ha presionado al alza la tasa interbancaria

Cifras del Banco Central de Venezuela revelan el incremento significativo que ha registrado la tasa interbancaria entre los meses de mayo y junio, la cual pasó de un promedio de 1,02% a 4,89%. Esta situación continuó durante los 13 días hábiles del mes julio, en los cuales los intereses que se cobran por los préstamos entre bancos ha alcanzado 5,13% en promedio.

Un dato importante es el comportamiento de la tasa interbancaria máxima, la cual ha experimentado alzas relevantes, al pasar de 0,20% a 14,25% en el transcurso de este año.

Analistas señalan que a pesar de la alta liquidez que existe en el mercado monetario, esa liquidez ha sido desigual entre las instituciones bancarias, especialmente entre las de menor tamaño. Sostienen que esta situación obedece a los préstamos para la compra de divisas y a la concentración cada vez mayor de los depósitos oficiales en bancos estatales.

Un informe de la firma ODH Consultores resalta que al aumentar el número de instituciones financieras del sector público, también se incrementaron sus captaciones. Vale decir que las captaciones de las entidades oficiales (que a mayo de 2015 representaban 15,4% del total), ahora se dirigen en su mayoría a la banca pública. Entre diciembre de 2005 y mayo de 2015, las captaciones de entidades oficiales en las instituciones de capital del Estado pasaron de 19,3% a 77,5%.

Los montos negociados en el mercado interbancario también reflejan un incremento importante. De un máximo de Bs. 3.861 millones en un día durante el mes de mayo ha pasado a Bs. 7.800 millones para una jornada en julio.

Resalta el reporte que el aumento en la liquidez se ha traducido en un incremento de las captaciones y de los créditos otorgados. Es por ello que la mayor demanda de los clientes por bolivares a través de los diferentes préstamos, ha presionado a algunos bancos para acudir a otros entes financieros que cuentan con exceso de fondos y en consecuencia aumenta la también llamada tasa overnight.

Tesoreros consultados destacan que igualmente ha afectado que las operaciones de las subastas del Sicad se hagan únicamente en bancos estatales.

<http://www.elmundo.com.ve/noticias/economia/banca/aumentan-los-prestamos-entre-instituciones-bancari.aspx>